

Dans ce numéro...

- 04 Éditorial
- 06 Erreurs, variétés et faux du Canada et des provinces
- 13 Deux mots de la Fédération québécoise de philatélie
- 14 Pierre Curie, 1859-1906
- 17 Bon anniversaire Oscar! De la part de ... Oscar
- 19 Au Club Philatélique du Saguenay : là où la valeur n'attend pas le nombre des années
- 20 Il y a 100 ans que l'on sème...,
Sainte-Sabine-de-Bellechasse
- 23 Et si l'on parlait des anches ?
- 27 « Bicyclette » et « cyclisme »
- 35 Vous! Que feriez-vous avec cette pièce?

36 Le centième numéro de PHILinfo

37 « Merveilleuse Symphonie – merci » ou un rêve d'enfant devenu une réalité pour l'artiste Stephan Eicher.

39 Bénévolat

43 Eire et Inde

44 La page de l'Académie québécoise d'études philatéliques, AQEP

45 Réponse à un lecteur de Trois-Rivières cherchant à identifier deux vignettes

46 Créateurs de timbres canadiens

47 Dorothy Knowles : Une vision créatrice de l'Ouest canadien

16 pages SPÉCIAL
AUTRICHE
au centre de la revue



Pas de nonosse pour le molosse?

Par : Jean-Pierre Durand*

Et pas de vacances pour les collectionneurs ! Nous venons à peine de passer le temps d'une dinde qu'arrivent à notre porte de nouveaux timbres. Le 6 janvier, nous avons eu droit à une vignette de 51 cents et à un bloc-feuillet de 1,49 \$ pour souligner l'année du Chien dans le zodiaque chinois, et, avant-hier, un timbre commémoratif de 51 cents souhaitait un bon, quoique hâtif, anniversaire à Sa Gracieuse Majesté. Postes Canada avait commencé en 1997, avec le Buffle, à célébrer le Nouvel An chinois. Il ne lui restera donc plus que deux animaux à traiter pour clore en beauté cette série : le Sanglier et le Rat. Pour l'heure, c'est le Chien qui est sur la sellette du 29 janvier 2006 au 16 février 2007. Nés sous ce signe, on trouve les quintuplées Dionne, Jean-Pierre Ferland et Brigitte Bardot (1934), Ginette Reno et George W. Bush



(1946), Terry Fox (1958), Mitsou Gélinas (1970), Bart Simpson (1982) et mon chat Titi (1994).

Ces vignettes sont populaires auprès de la communauté chinoise qui vit au Canada et ne souffrent aucunement de la comparaison avec les timbres sur le même thème en provenance de Chine, que ce soit de la République populaire, de Taiwan, de Macao ou de Hongkong. Le concepteur torontois Joseph Gault a donné un air sévère à son toutou. Fidèle au symbole que représente le Chien pour les Chinois, Gault a tenu à ce que sa bête évoque la protection du foyer et une loyauté indéfectible à ses maîtres...

Elisabeth II est née sous le signe du Tigre. Déjà plein d'administrations postales du Commonwealth sont à ses pieds pour lui consacrer une multitude de timbres. Cette année ne fera pas exception, puisque la reine célébrera son 80^e anniversaire de naissance, le 21 avril prochain. Quand Postes Canada a annoncé une nouvelle vignette pour Elisabeth II, précisant qu'elle avait déjà figuré plus de cent fois sur nos timbres, j'ai échappé un bien senti « lâchez-moi les baskets ! ». C'est que je n'ai pas la fibre monarchique très développée. Pourtant, le timbre n'est pas sans charme. La reine est souriante et — mais ce doit être la

faute du photographe — elle paraît si sympa qu'on prendrait plaisir à essuyer la vaisselle avec elle, si d'aventure elle nous invitait dans son château. La photo a été prise par Victor Pilon, à Ottawa, en 2002. Pilon est le photographe officiel des visites royales au Canada. Il a, jusqu'à maintenant, fait la couverture de plus de 31 visites de l'illustre famille. Finalement, comme bien des collectionneurs un peu las de voir si souvent la reine sur nos timbres, je vais quand même lui accorder une petite place dans mon album. Nulle envie d'y laisser une case vide juste pour une question de principe !

Il y a fort à parier que la Nouvelle-Zélande soulignera elle aussi l'anniversaire de la reine en 2006. Entre-temps, elle a déjà émis, le 4 janvier, pour l'année du Chien, cinq timbres montrant des chiens de race : un labrador, un golden retriever, un berger allemand, un terrier Jack Russell et le Huntaway (un chien de berger)... Ah oui, en cette année du Chien, n'oublions pas d'avoir une petite pensée compatissante pour les facteurs qui ont parfois maille à partir avec la gent canine.

*N.D.L.R. Ce petit article de M. Durand avait déjà été publié dans *La Presse*, sans le timbre de la Reine, en date du 14 janvier 2006.

